
Unsere Welt wird immer komplexer – nicht zuletzt durch die Digitalisierung. Viele 

Dienstleistungen im Alltag müssen wir selbst erbringen. Die Informationstexte dazu 

sind jedoch von Fachpersonen verfasst und für viele Menschen nicht sofort klar und 

zugänglich.  

Expertinnen und Experten für Sprache haben auf diese Entwicklung reagiert. Sie haben 

Normen für Einfache Sprache weltweit und für die deutschsprachigen Länder entwickelt. 

Die Normen liegen im Handbuch „Einfache Sprache“ von DIN Media (2024) vor.  

Einfache Sprache hat viele Vorteile 
•	 Einfache Sprache macht Informationen verständlich. Texte für die breite 

Öffentlichkeit	werden	mit	Einfacher	Sprache	lesbar,	verständlich,	auffindbar	 
und nutzbar.  

•	 Kommunikation	in	Einfacher	Sprache	ist	effizient,	unabhängig	vom	Sprachniveau	
des jeweiligen Zielpublikums.  

•	 Einfache Sprache ermöglicht Menschen Selbstbestimmung und  

gleichberechtigte Teilhabe.  

•	 Einfache Sprache fördert das Vertrauen der Bevölkerung in die Behörden.   

•	 Einfache Sprache verbessert die Kommunikation von Unternehmen und 

Organisationen.  

•	 Einfache	Sprache	sorgt	für	webgerechte,	lesefreundliche	Texte.		
•	 Mit Einfacher Sprache wird Fachwissen allgemein verständlich. Das verbessert  

die Akzeptanz wissenschaftlicher Erkenntnisse in der Bevölkerung.  

Einfache Sprache ist keine Sondersprache, sondern gehört zur Standardsprache.   

Mehr Verständlichkeit für alle  
Aufruf an Gesellschaft, Wirtschaft und Politik 

DACH-Forum Einfache Sprache

Wir,	das	DACH-Forum Einfache Sprache,	fordern	dazu	auf,	
standardmäßig Einfache Sprache zu nutzen. Unser Aufruf richtet sich an 

Zivilgesellschaft,	Wirtschaft,	Wissenschaft,	Verwaltung	und	Politik.	Das	
DACH-Forum Einfache Sprache	ist	eine	Gruppe	von	Sprachprofis	aus	
Deutschland,	Österreich	und	der	Schweiz.	Wir	wollen	die	Normen	zur	
Einfachen Sprache bekannt machen und rufen zu ihrer Anwendung auf.    



Neu: Normen-Handbuch 2024-10: Einfache Sprache

Das	Normen-Handbuch	fasst	beste	Texter-Praxis	zusammen:		
	 Normen-Handbuch	2024-10:		Einfache	Sprache		
	 DIN	8581-1	und	DIN	ISO	24495-1,	Herausgeber	DIN	e.	V.					
 www.dinmedia.de/de/publikation/einfache-sprache/383321629  

Mehr Informationen zur Einfachen Sprache  

	 Infoportal	Einfache	Sprache:	portaleinfach.org
	 E-Mail:	infoportal@wifo-gate.org		
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DACH-Forum Einfache Sprache

Unser Aufruf  

1. Gutes Deutsch ist mehr als korrekte Schreibweise und fehlerfreie 

Grammatik.	Informationen	sollen	auch	relevant,	auffindbar,	
verständlich	und	hilfreich	sein.	Wir	regen	an,	dies	in	Schule	und	
Ausbildung zu vermitteln.    

2. Wir	empfehlen,	in	der	Bildung	zunehmend	Einfache	Sprache	zu	
verwenden. Dann können mehr Menschen erfolgreich teilhaben 

und einen Schul- oder Berufsabschluss erreichen bzw. sich 

beruflich	weiterbilden.	

3. Wir	appellieren	an	Politik,	Verwaltung	und	Unternehmen,	
Informationen	für	die	allgemeine	Öffentlichkeit	in	Einfacher	
Sprache zu verfassen.  

4. Wir	rufen	dazu	auf,	die	Normen	für	Einfache	Sprache	gesetzlich	
zu	verankern.	So	können	Politik,	Verwaltung	und	Unternehmen	
zur	Anwendung	der	Normen	verpflichtet	werden.			
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